

**PROCEDURE D'ADMISSION
EN PREMIERE ANNEE,
FILIERE FRANCO-ESPAGNOLE**

EPREUVE D'ESPAGNOL

SAMEDI 25 AVRIL 2015

08h00 à 09h30

(1 heure 30 - coefficient 3)

Sujet :

Ce sujet est composé de 12 pages.

Il est demandé aux candidats de répondre aux exercices directement sur le sujet (insérer l'ensemble du document dans la copie).

Veuillez s'il vous plaît noter votre numéro de code barre :

1 5 1 3 /__/_/_/_/_/_/_

[Aucun document autorisé]

Consignas a seguir por los candidatos:

El siguiente examen se compone de tres partes:

- 1. Comprensión (valoración 4 puntos)**
- 2. Conocimientos políticos (valoración 8 puntos)**
- 3. Expresión escrita (valoración 8 puntos)**

ENTREVISTA A MARÍA FERNANDA GARCÍA MORALES

He tenido la oportunidad de entrevistar a María Fernanda García Morales, mujer de 56 años, nacida en San Sebastián el día 14 de marzo de 1955. Vivió la experiencia de la muerte de Franco y su consiguiente periodo de transición democrática.

-Bueno, procedamos a la entrevista con esta pregunta ¿Cómo fue el hecho de saber que Franco ha muerto? ¿Cuál fue la reacción del pueblo?

-Recuerdo, bien que el día que anunciaron la muerte de Franco, ya se sabía de ello antes de que lo emitiesen por la televisión. Y la reacción del pueblo no la recuerdo, supongo que no fue nada como para celebrarlo pero estoy más que segura que más de uno se ha alegrado. Recuerdo que en mi casa no se hablaba del tema a no ser que mi abuelo lo mencionara. Desde luego mi abuelo no estaba contento con la muerte del dictador.

-Interesante, y respecto al nivel de economía doméstica ¿Que nos puede comentar?

-Recuerdo bastante bien que unos años después de la muerte de Franco había más comida en la nevera, me acuerdo también que mi padre trabajó en una fábrica siderúrgica que abrió recientemente por aquel entonces a las afueras y había bastante más dinero en casa, ya que mi padre trabajaba con mi abuelo en la agricultura, para después vender las cosechas al mercado local.

-Entonces no era fácil vivir durante la dictadura de Franco.

-Depende de que familia, las familias que tenían que ver con el ejército o con el estado vivían bastante bien, pero yo me crie en una familia bastante tradicional y siempre seguía los consejos de mi madre.

-Y que me puede comentar acerca de los jóvenes de aquel entonces?

-Los jóvenes, bueno, depende de que jóvenes (se ríe), yo ya tenía 20 años en aquel entonces y no me relacionaba mucho con la adolescencia y tampoco salía demasiado, ya que tenía que cuidar a menudo a mi madre, pero desde luego la adolescencia del 75 no tenía que ver nada con la de hoy. Algo notable era el respeto hacia los mayores, pero como todos, hacían alguna que otra gamberrada. También me acuerdo que los chicos solían fumar desde muy jóvenes, pero no se hacían botellones como veo hoy en día por la calle, yo diría que no existía tanta afición al alcohol durante aquella época, eso sí muchos fumaban hachís.

-¿Había mucho interés de los jóvenes hacia la política durante la Transición Democrática?

-Pues ahora que lo dices, si me acuerdo que cuando tuve la oportunidad de votar fue algo nuevo, incluso mis padres me intentaban convencer para que votase al PSOE. Aparte de eso puedo recordar que entre amigos solíamos discutir a quién votar, ya que de pronto todo ocurría muy rápido, de nosotros dependía el futuro de España y nos llovía propaganda electoral de distintos tipos por todas partes, era curioso porque todo parecía tan importante.

-¿Y a qué partido votasteis finalmente?

- Pues fue al UCD a quien vote, su propaganda en mi opinión fue la más convincente, ya que además no sabía si decantarme por la derecha o la izquierda, fue algo que no me interesaba hasta el momento pues en la dictadura era mejor hacer caso que opinar. Entonces el UCD estaba en el centro y por eso fue lo que vote, además de que Suárez fue uno de los propulsores de la transformación democrática.

A nivel cultural, ¿vio cambios notables en España?

-Pues hasta más o menos el año 85 no se notaron cambios en el País Vasco a nivel cultural, pero desde luego aun la sociedad no tenía nada que ver con la de hoy en día, como por poner un ejemplo: a nivel personal fui y sigo siendo gran degustadora de poesía y en la época de Franco, poesía como la de Safo estaba prohibida o incluso se tergiversaba su significado. También es verdad que las primeras revistas culturales comenzaron a salir por los años 70 y ahí fue donde

comencé a disfrutar de la poesía. Tras la muerte de Franco, comenzaron a llegar distintas noticias y revistas del extranjero.

-A nivel social ¿Qué me puedes contar acerca de las manifestaciones?

- Pues hijo, me acuerdo que cuando estudiaba en la universidad surgían movimientos sociales como "La Movida". También los jóvenes entraban en manifestaciones contra el régimen franquista, aunque eran reprimidos a punta de porra de los maderos, que por cierto no tiene nada que ver con la policía nacional actual hablando de cómo actúan en la calle. Los llamaban movimientos universitarios, que de hecho me interesaron bastante. Me sentía unida e identificada durante las manifestaciones pues ya por aquel entonces una tenía las ideas claras y estaba claro que necesitábamos la democracia.

-Y para finalizar esta entrevista tan interesante con una de las vividoras de esta relevante etapa en las memorias históricas de España me gustaría entablar una pregunta a nivel más personal ¿Cómo se siente usted mejor, en esta época o en la franquista?

-Pues a serle sincera lo que he aprendido es que la vida es un cambio constante y todo ocurre por y para algo, en cierto modo fue hasta entretenido luchar por algo en aquel entonces, revueltas, polémica y ver todos los días una sociedad más activista, hoy en día ya tengo mi vida formada y siento que esta es la época de descanso y de paz. Gracias a la transición me siento realizada y merece la pena decir que hoy en día hay muchas más posibilidades y libertades en la calle, pero los problemas es algo constante, si no es el franquismo, es la discusión sobre el machismo o terrorismo, por tanto la vida es una lucha y por ello te diré que en la vida hay que luchar por algo.

La entrevista fue telefónica y duro cerca de 20 minutos. Agradecimientos a María Fernanda García Morales.

Publicado por Andrey Stalin en 22:03

Primera Parte:

Conteste directamente sobre el enunciado del examen

I.- Comprensión:

1.- ¿Qué dice la entrevistada sobre el día en que murió Franco?

2.- ¿María Fernández es de una familia de izquierdas o de derechas?

.....
.....
.....

Segunda Parte

Conteste directamente sobre el enunciado del examen

Conocimientos políticos

1.- ¿Cuándo comenzó la dictadura franquista y cuando terminó? Argumente su respuesta.

2.- ¿Qué fue la transición?

3.- ¿Qué fue la “movida”?

4. ¿Qué era UDC?

Tercera Parte

Conteste directamente sobre el enunciado del examen

¿Qué opinión le merece frase siguiente?

“Gracias a la transición me siento realizada y merece la pena decir que hoy en día hay muchas más posibilidades y libertades en la calle, pero los problemas es algo constante, si no es el franquismo, es la discusión sobre el machismo o terrorismo, por tanto la vida es una lucha y por ello te diré que en la vida hay que luchar por algo.”

